
 
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - 

COMDEPI-RIO 
 

ATA DA 114ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO.   

 
Aos 11 dias do mês de agosto de 2022, foi aberta a Centésima Décima Quarta 
Assembleia Ordinária do COMDEPI-RIO, no Auditório do Centro Administrativo 
São Sebastião – CASS, às 10h00. A Mesa Diretora foi composta pelos 
Conselheiros, Genário Simões Junior (SEMESQV), Fernando César Lopes 
Binello, 2º Secretário (Cliger Grajaú LTDA) e Rosana Mendes da Cruz (SMAS), 
Thales Brasil de Grutolla (Agel Geriatria Assistencial – Chalé da Vovó). Também 
estavam presentes os Conselheiros, Celi Alves Baracho (Instituto Dom Pixote), 
Loraine Rocha Vigo (PREVIRIO), Helena de Almeida Rego (SMTR), a Secretaria 
Executiva do COMDEPI-RIO, Fabiana Knob e a Secretaria Adjunta, Ingrid 
Miranda Franco.  Na sequência foram apresentados os seguintes pontos de 
pauta: 1 – Leitura e aprovação da Ata da 113ª Assembleia Ordinária; 2 – Leitura 
e aprovação das Deliberações 280/2022 e 281/2022; 3 – Material permanente 
do Centro Dia (aprovação do remanejamento de despesas do Plano de 
Aplicação 2022); 4 – Entrega de Certificados; 5 – Apresentação do PREVIRIO.  
A reunião foi iniciada pela Conselheiro Genário Simões informando o primeiro 
ponto da pauta e passando a leitura da Ata da Centésima Décima Terceira 
Assembleia Ordinária, para a Secretária Executiva, Fabiana Knob. Dando 
prosseguimento a pauta, foi lida a Deliberação nº 280/2022, de Aprovação de 
Inscrição das seguintes instituições: IM Casa de Repouso para Idosos LTDA 
(Casaminha – Residencial Assistido para Pessoas Idosas), Casa de Repouso 
para Idosos Amorim LTDA (Lar Geriátrico), La Villa Sangiacomo INN LTDA, 
Casas de Convivência e Lazer para Idosos e logo em seguida foi lida a 
Deliberação nº 281/2022 que altera o Plano de Aplicação Financeira do Fundo 
Municipal do Idoso – FMI – Exercicio 2022. Dando continuidade o Conselheiro 
Genário solicitou ao conselheiro Fernando que falasse da importância da 
participação nas Assembleias e solicitou que o conselheiro Thales falasse sobre 
a AILPI – Associação de ILPIs. O Conselheiro Fernando explanou sobre a 
dificuldade que as instituições vão enfrentar com a aprovação da Lei que 
regulamente o piso dos Técnicos de Enfermagem e falou também da aprovação 
realizada pelo COMDEPI do aporte financeiro para a realização da Central de 
Regulação de Vagas da SMAS.  A conselheira Maria José acrescentou que a 
Central de Regulação foi uma exigência do Ministério Público. O conselheiro 
Genário, prosseguiu falando que o COMDEPI-RIO não apenas fiscaliza as 
instituições mas também participa junto à SEMESQV, de várias ações como 
curso de cuidadores de idosos, curso de gestores de ILPI, reequipou as Casas 
de Convivência, está colaborando com a instalação de Academias da Terceira 
Idade - ATIs e com a instalação do primeiro Centro Dia para Idosos.  Informou 
ainda que têm proporcionado várias ações na questão da politica do idoso e 
envelhecimento, além de estar fazendo uma interface com a Vigilância Sanitária, 
no que tange a liberação de visitas em ILPIs. A questão do aporte para a Central 
de Regulação  de Vagas, se deu pelo fato de o Conselho entender que era 



importante e prioritário, mesmo sendo uma solicitação da SMAS e, por ter 
autonomia, aprovou o repasse financeiro.  Foi dada continuidade a pauta, a 
respeito do material permanente do Centro Dia para Idosos, a Secretária 
Executiva Fabiana Knob, levou para a votação a aprovação do remanejamento 
de despesas do Plano de Aplicação 2022, o valor de R$ 264.000,00, para o apoio 
ao projeto Centro Dia da SEMESQV.  A solicitação foi aprovada por unanimidade.  
Em seguida foi feita a entrega dos certificados das seguintes Instituições: Velhos 
Amigos LTDA e Obra Sagrado Coração de Jesus e Maria que tiveram as suas 
inscrições aprovadas em Assembleias anteriores.  O conselheiro Fernando 
Binello solicitou informações referentes a Honraria Piquet Carneiro e a Secretaria 
Executiva Fabiana Knob informou que já teve uma primeira reunião com a 
empresa que irá realizar o evento e que está previsto para acontecer na semana 
de 19 a 23 de Setembro.  Já tivemos a confirmação das pessoas jurídicas 
(FIOCRUZ, UNATI e Hospital Eduardo Rabello) e das pessoas físicas ( O juiz Dr 
Sérgio, Assistente Social Sandra Pollo e das celebridades Tania Alves , Tia 
Surica e Ziraldo, que deverá receber a homenagem por vídeo).  O espaço ainda 
será definido pela empresa.  O conselheiro Fernando sugeriu que o convite seja 
feito para as ILPIs e a Conselheira Rosana Mendes sugeriu que fossem 
chamados também os idosos das Unidades de Reinserção Social (URS) da 
Prefeitura do RJ. Dando prosseguimento a Secretaria Executiva convidou a 
Professora Mônica Cesar do PREVIRIO para a apresentação do Projeto 
PRODOCÊNCIA da UERJ, onde uma das frentes de ação será a parceria com o 
COMDEPI-RIO através do acompanhamento de uma equipe de bolsitas aos 
conselheiros do PREVIRIO. O projeto será feito através da participação de dois 
estudantes na Mesa Diretora, dois na Comissão de Normas e dois na Comissão 
de Políticas Públicas, tendo como principais contribuições: acompanhamento 
dos debates, o apoio técnico na realização das atividades propostas nas 
reuniões e a sistematização da participação que é o próprio registro da 
experiencia para futuras publicações e relatórios.  O tempo previsto da execução 
do projeto é de 24 meses e a carga horária das bolsistas é de 20 horas semanais.  
E nada mais havendo a tratar, a Assembleia foi encerrada, da qual lavrou-se a 
presente Ata, e, após ser lida e aprovada, conterá as assinaturas do Segundo 
Secretário e do suplente da SEMESQV. 
Fernando César Lopes Binello (Cliger Grajaú-LTDA) 
Genário Simões Junior (SEMESQV) 
 


